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Нареканий на качество 

южноуральских дорог с каж-

дым годом становится все 

меньше. Обновленные до-

роги теперь радуют жителей 

не только Челябинска, но и 

муниципалитетов области. 

Масштабная дорожная ре-

конструкция дошла даже до 

сельских поселений.

За последние несколько 
лет на строительство и 
реконструкцию дорог 

Челябинской области из феде-
рального бюджета были выделе-
ны большие суммы. В 2009 году 
на территории нашего региона 
начала действовать областная 
целевая программа строитель-
ства и реконструкции автомо-
бильных дорог общего пользова-
ния на 2009 – 2011 годы. Только 

за прошлый год на реализацию 
программы было направлено 
чуть менее двух миллиардов 
бюджетных средств: на доро-
ги регионального значения – 
1 миллиард 167  миллионов ру-
блей, на местные дороги – 537,2 
миллиона рублей. 95 процентов 
средств было освоено.

Благодаря выделенным 
бюджетным деньгам была про-
ведена реконструкция автомо-
бильной дороги Челябинск – 

Харлуши – граница Аргаяшского 
муниципального района, участок 
дороги обход города Челябинска 
– Харлуши. Кроме того, прошла 
реконструкция автомобильной 
дороги Тюбук – Кыштым, участок 
11-й км – 21-й км с мостом через 
озеро Большие Касли. Были по-
строены дороги Свет – Кацбах-
ский, Могутовский – автодороги 
Черноречье – Чесма – Варна – 
Карталы – Бреды.
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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ!УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ!
Законодательное Собрание Челябинской области проводит горячую ли-

нию по вопросу целесообразности увеличения периода времени, в течение 

которого запрещается совершать действия, нарушающие покой граждан и 

тишину. 

Горячая линия работает с 16 марта по 13 апреля (кроме выходных дней) с 15 
до 18 часов. Телефон 239-88-24.

В настоящее время Законом Челябинской области от 29 апреля 2004 года 
№ 227-ЗО «О соблюдении общественного порядка на территории Челябинской об-
ласти» установлено, что в период времени с 23 до 6 часов запрещается совершать 
действия, нарушающие покой граждан и тишину, а именно:

использование телевизоров, радиоприемников, магнитофонов и других звуко- 
воспроизводящих устройств, а также устройств звукоусиления, в том числе установ-
ленных на транспортных средствах, объектах мелкорозничной торговли (киосках, 
павильонах, лотках), повлекшее нарушение покоя граждан и тишины;

игра на музыкальных инструментах, крики, свист, пение, а также иные действия,  
сопровождающиеся звуками, повлекшими нарушение покоя граждан и тишины;

непринятие мер по отключению звуковой охранной сигнализации автомобилей,  
а также действия, совершаемые в процессе эксплуатации транспортных средств, 
повлекшие нарушение покоя граждан и тишины;

использование пиротехнических средств, повлекшее нарушение покоя граждан  
и тишины;

производство ремонтных, строительных, разгрузочно-погрузочных работ, по- 
влекшее нарушение покоя граждан и тишины.

Общий объем финансирова-
ния программы на два года 
составляет 13,8 миллиарда 

рублей. За прошлый год на меропри-
ятия программы было израсходовано 
четыре миллиарда, что составляет 58 
процентов от плана на 2011 год.

– В рамках модернизации южно-
уральской системы здравоохранения 
запланировано провести капиталь-
ные ремонты больниц и поликлиник, 
– рассказал Виталий Ремович. – В 
прошлом году на эти цели было за-
ложено финансирование в сумме 1,4 
миллиарда рублей, в этом году – 800 
миллионов. Из 95 объектов, которые 
панировалось отремонтировать в 
2011 году, на 11 ремонтные работы 

уже закончились, на 30 – близятся к 
завершению, 54 учреждения сферы 
здравоохранения до сих пор ремон-
тируются.

Не на последнем месте в програм-
ме – обновление медицинского обо-
рудования. На оснащение предусмо-
трено 3,4 миллиарда рублей. Это сум-
ма, запланированная на два года: на 
2011 год – 2 миллиарда и на 2012-й
– 1,4 миллиарда рублей.

Благодаря реализации этого на-
правления несколько больниц уже 
обзавелись ангиографами, рентге-
новским оборудованием, аппарата-
ми ультразвукового исследования, 
реанимационным оборудованием, 
инкубаторами для новорожденных, 

оборудованием для оснащения 
неонатологических палат и многим 
другим современным. Причем осна-
щаются по последнему слову техни-
ки не только городские медицинские 
учреждения, но и периферийные. 

Правда, модернизировать здра-
воохранение Южного Урала без суч-
ка и задоринки не получается. Де-
путаты выразили обеспокоенность 
по поводу того, что капитальные ре-
монты идут с отставанием от сетево-
го графика почти на четыре месяца. 
Из-за чего порой нет возможности 
запустить завезенное в больницы и 
поликлиники оборудование. Также 
шла речь о необходимости обучения 
квалифицированного персонала, ко-
торый сможет эффективно работать 
на современных ангиографах, реа-
нимационном оборудовании и т.д. 
Парламентарии выразили надежду, 
что и этот вопрос все-таки будет ре-
шен.

Катастрофическими эти проблемы 
назвать нельзя, тем не менее народ-
ные избранники решили взять их под 
свой контроль.

Обсудили участники комитета и 
один из самых непростых вопросов 
– внедрение новой системы оплаты 
труда. В целом работа в этом направ-
лении дает неплохие результаты, но 
и здесь не все идеально. С опреде-
ленными трудностями в решении 
денежного вопроса столкнулись не-
сколько медицинских учреждений 
муниципалитетов области. Законода-
тели заметили: новая система опла-
ты труда медиков должна быть не 
только прозрачной и понятной, но и 
обеспечивать качественное обслужи-
вание. О чем в погоне за количеством 
пациентов сами врачи порой забыва-
ют. В решении этого вопроса главное 
– грамотная позиция главных врачей 
и органов местного самоуправления. 
Ситуация в Верхнем Уфалее, Златоусте, 

Карабаше – показательный пример. 
Полностью снять эту проблему пока 
не получилось, но она решается. 

Было уделено внимание и вопро-
сам оказания медицинской помощи в 
соответствии со стандартами. На этот 
раздел программы модернизации на 
два года предусмотрено 5,6 миллиар-
да рублей. Самый высокий процент 
освоения средств по этому направле-
нию у Карталинского муниципального 
района – 84 процента, самый низкий 
– в Брединском районе – 29 процен-
тов. Средний показатель по региону – 
58 процентов. Проанализировав ра-
боту по этому направлению за четыре 
месяца прошлого года, минздравом 
принято решение скорректировать 
запланированные объемы пролечен-
ных больных. В результате количе-
ство внедряемых стандартов было 
увеличено с 15 до 40, с увеличением 
числа госпитализаций до 82 541.

Окончание на стр. 3

ЛЕЧЕНИЕ И ОБУЧЕНИЕ ЛЕЧЕНИЕ И ОБУЧЕНИЕ 
ПОД ДЕПУТАТСКИМ КОНТРОЛЕМПОД ДЕПУТАТСКИМ КОНТРОЛЕМ

О ходе реализации модернизации системы 
здравоохранения на заседании комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту доложил 
депутатам министр здравоохранения Челябинской области 
Виталий Тесленко. 
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НОВЫЕ ДОРОГИ — НОВОЕ КАЧЕСТВОНОВЫЕ ДОРОГИ — НОВОЕ КАЧЕСТВО

Уральский Уральский 
характерхарактер

В Ледовом дворце «Уральская молния» 

прошел второй турнир 

на Кубок Законодательного Собрания 

Челябинской области по хоккею 

на валенках «Играй по-нашему!».

Цена чистой водыЦена чистой воды

Южный Урал одним из первых 

включился в реализацию 

федерального проекта.
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Проблема качества воды для 

большинства российских мега-

полисов довольно актуальна. 

Челябинск, увы, исключением не 

является. Для решения пробле-

мы на федеральном уровне был 

разработан проект «Чистая вода», 

кроме того, свою программу при-

нял каждый российский регион.

Южный Урал одним из 
первых включился в реа-
лизацию федерального 

проекта. Два года назад депутатами 
областного парламента была при-
нята областная целевая программа 
«Чистая вода». Она разработана на 
десять лет – с 2010 по 2020 год. Все 
мероприятия программы реализуют-
ся на условиях софинансирования.

Руководит реализацией областной 
целевой программы «Чистая вода» 
депутат Заксобрания, заместитель 
председателя комитета по экологии 
и природопользованию Валерий 
Галлеев (фракция «Единая Россия»). 
Координатор проекта на территории 
Челябинской области – первый вице-
спикер южноуральского парламента, 
председатель комитета по строи-
тельной политике Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия»). Кроме 
того, реализация программы – на 
постоянном контроле председателя 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия»).

Стоит отметить, что еще в 2010 году 
перед началом реализации областной 

целевой программы было проведено 
расширенное совещание с руководи-
телями представительных органов 
местного самоуправления и главами 
всех муниципальных образований Че-
лябинской области: была выработана 
тактика, в соответствии с которой об-
ластная целевая программа будет реа-
лизовываться в территориях региона.

Ответственные за реализацию 
программы уверены: решение вопро-
са «Чистой воды» требует комплекс-
ного подхода, который предполагает 
не только бурение новых скважин, 
но и проведение ремонтных работ, 
модернизацию системы водоснабже-
ния, строительство новых очистных 
сооружений.

В позапрошлом году на реализа-
цию областной целевой программы 
«Чистая вода» было выделено 95 
миллионов рублей. Эти деньги были 
направлены на реализацию первого 
этапа – разработку проектно-сметной 
документации, составление бизнес-
планов и инвестпроектов.

В 2011 году на работу в этом на-
правлении в областном бюджете 
было первоначально предусмотрено 
100 миллионов рублей, но чуть позже 
сумма была увеличена почти до 200 
миллионов рублей, почти столько же 
на «Чистую воду» было направлено 
из федеральной казны. Свои средства 
вложили и муниципалитеты. Кроме 
того, удалось найти деньги из вне-
бюджетных источников.

Были определены наиболее 
болезненные точки на карте Челя-

бинской области, разработан план 
мероприятий. В результате в пер-
вую очередь в программу были 
включены 30 объектов в разных 
муниципальных образованиях. На 
28 объектах были проведены запла-
нированные работы, благодаря это-
му в некоторых территориях были 
улучшены показатели качества 
воды, решены вопросы водоотве-
дения, в других – начаты работы по 
строительству или реконструкции 
объектов водоснабжения и водоот-
ведения.

Правда, совсем без трудностей не 
обошлось. Из-за нарушения графика 
подрядной организацией не выполне-
ны работы по строительству насосной 
станции № 21 в столице Южного Урала. 
Кроме того, из-за позднего проведе-
ния аукциона по выбору подрядной 
организации частично не выполнены 
работы по строительству очистных 
сооружений канализации в Аше.

Что касается реализации област-
ной целевой программы «Чистая 
вода» в 2012 году, то в региональ-
ном бюджете на эти цели заложено 

100 миллионов рублей. Есть надеж-
да у областных властей, что удастся 
привлечь деньги из внебюджетных 
источников. 

При этом, чтобы наша область 
имела возможность и дальше уча-
ствовать в федеральной программе 
«Чистая вода» в 2011 – 2017 годах, 
из областного бюджета необходимо 
выделить дополнительно не менее 
100 миллионов рублей. Это позволит 
продолжить строительство очистных 
сооружений в шести муниципали-
тетах.

ЦЕНА ЧИСТОЙ ВОДЫ
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За последние три года в Челябинской области в экс-

плуатацию было введено более ста важнейших объ-

ектов: школ, детских садов, жилых домов, больниц и 

много другого. Это стало возможным благодаря област-

ной целевой программе капитального строительства на 

2009 – 2011 годы.

За прошлый год в рамках реализации программы 
было предусмотрено строительство 15 объектов 
капитального строительства, при этом 12 из них 

были сданы в эксплуатацию. В селе Злоказово Кусинского 
муниципального района появилась новая школа-сад на 
255 ребятишек, а Троицкий лицей № 13 теперь может по-
хвастаться пристроем. В двух школах – № 1 города Нязе-
петровска и № 127 города Челябинска – была проведена 
реконструкция.

Немного обновилась магнитогорская городская боль-
ница № 1 имени Г.И. Дробышева, заработал пищеблок 
Центральной районной больницы в селе Варна.

Кроме того, реализация областной целевой программы 
капитального строительства предполагает развитие спор-
тивной инфраструктуры Южного Урала. Так, в 2011 году 
было завершено строительство сразу нескольких спортив-
ных объектов: ледового дворца в Калининском районе Че-
лябинска, Кыштымского физкультурно-оздоровительного 
комплекса, специализированного центра по боксу СДЮС-
ШОР «Алмаз» в столице Южного Урала. Кроме того, была 
проведена реконструкция спортивного зала «Труд» в горо-
де Пласте и ремонт ядра стадиона «Труд» в Миассе.

В общей сложности на строительство этих и многих 
других объектов в рамках реализации программы в про-
шлом году было потрачено почти два миллиарда рублей.

За реализацией программы внимательно следят де-
путаты Законодательного Собрания Челябинской области. 
Строительство целого ряда объектов – на личном контро-
ле спикера областного парламента Владимира Мякуша 
(фракция «Единая Россия»). 

Стоит отметить, что в конце прошлого года региональ-
ным правительством была утверждена новая областная 
целевая программа капитального строительства на 2012 
– 2014 годы.

КАПИТАЛЬНАЯ ЗАСТРОЙКАКАПИТАЛЬНАЯ ЗАСТРОЙКА
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За первые два месяца 2012-го 

промышленное производство на 

Южном Урале выросло на 2,6 про-

цента по отношению к аналогичному 

периоду прошлого года. По данным 

регионального министерства эконо-

мического развития, самые лучшие 

показатели у Чебаркульского райо-

на, где индекс промышленного про-

изводства увеличился в 2,3 раза. 

Выше среднеобластного этот по-
казатель в 11 муниципалитетах 
Челябинской области. В добыче 

полезных ископаемых рост производства 
в январе-феврале составил 22,1 процента 

по отношению к первым двум месяцам 
прошлого года. Увеличены объемы в ОАО 
«Новокаолиновый ГОК», ОАО «Вишнево-
горский ГОК». Выпуск продукции по об-
рабатывающим производствам составил 
102,2 процента к соответствующему пе-
риоду прошлого года. Увеличены объемы 
производства на ОАО «Магнитогорский 
крановый завод», ОАО «Уралавтоприцеп», 
ОАО «Кыштымское машиностроительное 
объединение», ООО «ЧТЗ-Уралтрак», ЗАО 
«Пеплос», ЗАО «Юничел», ОАО «Челябин-
ский металлургический комбинат», ОАО 
«Челябинский электрометаллургический 
комбинат». Рост зафиксирован также в 
следующих производствах: машины и 

оборудование – 31 процент, транспорт-
ные средства – 15,1 процента, продукты 
питания – 5,7. В то же время, если срав-
нивать ситуацию с январем-февралем 
прошлого года, снижение произошло в 
металлургии, а также в производстве и 
распределении электроэнергии, газа и 
воды.

– Показатели за январь-февраль хо-
рошие, – прокомментировал губернатор 
Михаил Юревич. – Хотя ключевым ме-
сяцем в оценке ситуации по росту про-
мышленности и поступлениям в бюджет 
станет март. А его итоги станут известны 
в апреле. В прошлом году в марте был 
спад. Сейчас пока вроде все хорошо. 

Челябинская область вышла на второе место в России 

по обеспеченности детей местами в дошкольных учреж-

дениях. Сейчас этот показатель у нас составляет почти 82 

процента, в то время как по стране он меньше 64-х. 

В этом рейтинге Южный Урал уступает лишь небольшой 
по площади Новгородской области. По мнению губер-
натора Михаила Юревича, это происходит, поскольку 

там наблюдается отток населения. Второе место Челябинской 
области – результат работы последних лет. Чтобы не упустить 
позиции, в 2012 году власти планируют построить несколь-
ко новых садиков, а также выкупить под них помещения. В 
частности, есть договоренность о покупке здания в Аше за 
10 миллионов рублей. Ашинский район, а также Аргаяшский 
и Еманжелинский, считаются самыми проблемными терри-
ториями по охвату дошкольным образованием. Некоторые 
трудности есть и в Челябинске, в особенности в микрорайонах 
с новостройками. 

– Эти проблемы – результат безответственного отношения 
в 90-х годах, когда пустующие здания детских садов передава-
лись другим структурам, – считает губернатор Михаил Юревич. 
– При другом отношении проблемы, возможно, вообще бы не 
было. Только один Челябинск начиная с 1995-го и заканчивая 

2003 годом лишился порядка 190 дошкольных учреждений. 
Многие из них вернуть уже невозможно. Но в последние два 
года область сделала существенный прорыв в обеспечении ме-
стами в детских садах. Наш подход известен: нужно использо-
вать все возможные помещения. Именно поэтому мы показали 
такой высокий результат. 

ЛИДЕРЫ ПО САДИКАМ

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ НАРАЩИВАЕТ ОБЪЕМЫ
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Окончание. Начало на стр. 3

Одно из самых важных на-
правлений в программе 
– повышение доступности 

амбулаторной медицинской помо-
щи, в том числе предоставляемой 
врачами-специалистами. В прошлом 
году на эти цели было запланировано 
более 500 миллионов рублей, в этом 
году – один миллиард. Лидером по 
освоению средств за прошлый год 
стал Кизильский район, там было 
освоено сто процентов финансирова-
ния. В отстающих – Троицкий муни-
ципальный район. В среднем по Че-
лябинской области освоение средств 
по этой статье расходов составляет 75 
процентов.

Доклад министра регионального 
здравоохранения дополнил руководи-
тель управления Росздравнадзора по 
Челябинской области Александр Селю-
тин. Он обратил внимание парламента-
риев, что среднее освоение средств по 
реализации программы модернизации 
по России составляет около 60 процен-
тов. И Челябинская область далеко не в 
отстающих регионах.

– Если говорить о поставках ме-
дицинского оборудования, то ситуа-
ция в рабочем режиме. То, что часть 
оборудования уже поставлена, но не 
функционирует из-за того, что в по-
мещениях некоторых поликлиник еще 
не завершен полностью капитальный 
ремонт, действительно так, – согласил-
ся с высказанными замечаниями де-
путатов Александр Егорович. – Но этот 
вопрос решается. Непростой вопрос 
по стандартам оказания медицинской 
помощи. Некоторые лечебные учреж-
дения до сих пор не имеют лицензию 
на оказание медицинской помощи. 
Если говорить о кадрах, то проблемных 
территорий в области почти нет. Есть, 
правда, трудности с медицинскими ка-
драми в Миассе и Чебаркуле: там не 
хватает акушеров-гинекологов.

Подытоживая обсуждение меди-
цинской темы, председатель комитета 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия») заметил, что в вопросах 
развития медицины политика главы 
региона, областного правительства, 
депутатов Законодательного Собрания 
всегда была и будет консолидирован-
ной. И вопрос модернизации здраво-

охранения – на постоянном контроле 
областных парламентариев. За по-
следнее время региональная медици-
на хоть и обновилась, но стремиться 
еще есть к чему, многие проблемы 
и трудности пока не решены. Именно 
поэтому решено вести ежемесячный 
мониторинг реализации программы и 
вернуться к ее обсуждению уже в сен-
тябре этого года.

Еще один важный вопрос, который 
был рассмотрен на заседании комите-
та, – выполнение в 2011 году област-
ной целевой программы реализации 
национального проекта «Образование» 
в Челябинской области на 2009 – 2012 
годы и задачах на 2012 год.

Как рассказал министр образова-
ния и науки Челябинской области Алек-
сандр Кузнецов, общий объем финан-
сирования программы составил чуть 
более 685 миллионов рублей. Реализа-
ция программы идет на условиях софи-
нансирования из разных бюджетных 
источников. Освоение средств за весь 
прошлый год составило чуть более 81 
процента. Выпало лишь одно направ-
ление – организация дистанционного 
обучения детей-инвалидов. Правда, 
вины регионального минобразования 
в этом нет. Дело в том, что поставщи-
ки оборудования по государственным 
контрактам нарушили свои обязатель-
ства, не выполнив поставку оборудова-

ния к прописанному в контракте сроку 
– 7 декабря 2011 года.

В лидерах по освоению бюджетных 
средств – Челябинск, Магнитогорск, Зла-
тоуст, Трехгорный, а также Саткинский, 
Сосновский и Троицкий районы. Низкие 
показатели освоения в Верхнеуфалей-
ском и Карабашском городских округах, 
Аргаяшском, Агаповском и Еманжелин-
ском муниципальных районах. 

В рамках реализации программы в 
значительной степени была обновлена 
материально-техническая база школ. 
По сравнению с 2010 годом финанси-
рование из бюджетов местного уровня 
по этой статье расходов увеличилось 
более чем на 17 миллионов рублей и 
составило в 2011 году почти 44 мил-
лиона. Больше всего о материально-
технической базе учебных заведений 
позаботились в Трехгорном, Магнито-
горске, Челябинске и еще в ряде терри-
торий области.

– Одним из приоритетных направ-
лений областной целевой программы 
в 2011 году была информатизация 
системы образования, – рассказал 
Александр Кузнецов. – Из средств об-
ластного бюджета на реализацию дан-
ного направления было выделено семь 
миллионов рублей. Это позволило при-
обрести 13 компьютерных классов, 
68 комплектов автоматизированных 
рабочих мест учителя, два аппаратно-

программных комплекса и многое 
другое. Показателем результативно-
сти предпринятых мер по развитию 
информатизации образования стало 
снижение количества обучающихся на 
один компьютер в школах.

В общей сложности 37 миллионов 
рублей было выделено на приобрете-
ние учебников и учебных пособий.

Кроме того, в рамках реализации 
программы активно осуществляется 
поддержка инновационной деятель-
ности. Так, из местных бюджетов было 
направлено на инновационную дея-
тельность более четырех миллионов 
рублей. Эти деньги были потрачены в 
основном на поощрение 27 дошколь-
ных учреждений и 46 образовательных 
учреждений разных типов. Из област-
ной казны были выделены деньги в 
сумме десяти миллионов рублей на 
создание школьных предметных ла-
бораторий для работы с одаренными 
детьми. Среди школ был проведен 
специальный конкурс, на базе десяти 
школ-победительниц такие лаборато-
рии были созданы.

Стоит отметить, что в этом году реа-
лизация областной целевой програм-
мы заканчивается. Перед региональ-
ным правительством стоит новая за-
дача – разработать и утвердить новую 
редакцию программы на 2013 – 2015 
годы.

ЛЕЧЕНИЕ И ОБУЧЕНИЕ ПОД ДЕПУТАТСКИМ КОНТРОЛЕМ

Александр ЖУРАВЛЕВ, вице-спикер Законода-

тельного Собрания Челябинской области, председа-

тель комитета по социальной и молодежной поли-

тике, культуре и спорту (фракция «Единая Россия»): 

– На очередном заседании комитета был рассмотрен 
целый ряд вопросов, но наиболее значимых два. Во-
первых, реализация программы по модернизации здра-
воохранения и, во-вторых, модернизация образования. 

Это две важнейшие отрасли, которые волнуют каждого южноуральца. 
Что касается программы модернизации здравоохранения, то в решении 

комитета мы отметили, что работа сегодня идет, отработаны все необходи-
мые документы. Есть реальные результаты в лечебных учреждениях му-
ниципалитетов: проводятся капитальные ремонты, устанавливается новое 
оборудование, внедряются новые стандарты. Тем не менее остро поставлен 
вопрос о том, что в 2011 году не получилось полного освоения финансовых 
средств и выполнения сетевого графика, который существует в соответствии 
с программой. Поэтому депутатский контроль будет продолжен.

Что касается целевой программы нацпроекта «Образование», то нужно 
отметить, что здесь идет полное выполнение индикативных показателей 
за 2011 год. Видно, что региональное министерство образования и науки 
владеет ситуацией и понимает, куда идти, что делать, и как результат – про-
грамма выполнена на сегодняшний день практически на сто процентов. 
Единственное, на что обращено внимание, – недостаточно освоены сред-
ства по дистанционному обучению детей-инвалидов. А это направление 
сегодня очень важно, потому что этот вопрос касается не только детей с 
ограниченными физическими возможностями, но и малокомплектных 
школ в сельской местности. Ведь дистанционное обучение сейчас законо-
дательно приравнено к основным видам обучения.

ОБЪЕМ РАБОТ ДЛЯ МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙОБЪЕМ РАБОТ ДЛЯ МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ
Региональные власти обеспечат машиностроителей 

заказами. Губернатор Михаил Юревич подписал рас-

поряжение об областном территориальном заказе на 

продукцию машиностроения на текущий год.

Ежегодно правительство региона формирует 
территориальные заказы на продукцию мест-
ных предприятий различных отраслей: маши-

ностроения, металлургии, строительной индустрии, 
угольной промышленности. Заказы составляются на 
основе заявок потребителей на год и согласуются с 
поставщиками. Такая мера направлена на развитие 
внутриобластной кооперации и увеличение заказов 
на продукцию южноуральских предприятий. Кроме 
того, это способствует планированию пакета заказов и 
обеспечению стабильной загрузки предприятий.

– В перечень территориального заказа вошли 
многие ведущие предприятия области: Челябинский 
металлургический комбинат, автомобильный завод 
«Урал», «ЧТЗ-Уралтрак», ММК, «Станкомаш», Златоу-
стовский и  Ашинский металлургические заводы, а 
также предприятия малого и среднего бизнеса. Этот 
документ, по сути,  является вкладом правитель-
ства региона в устойчивое развитие машинострои-
тельного комплекса Южного Урала, – комментирует 

первый заместитель министра промышленности Валерий 
Кортушов.

Отметим, всего в территориальном заказе примут участие 
49 поставщиков и 7 заказчиков.

МОНЕТЫ К ЧЕМПИОНАТУМОНЕТЫ К ЧЕМПИОНАТУ
Евро-2012 отольют в золоте 

и серебре. Уже на этой неделе 

будут выпущены в обращение 

памятные монеты из драгоцен-

ных металлов, посвященные 

проведению в Челябинске чем-

пионата Европы по дзюдо. 

Департамент внешних и общественных связей Банка 
России (http://www.cbr.ru/) сообщает, что 20 марта 
Банк России выпускает серебряную монету номина-

лом 3 рубля и золотую номиналом 50 рублей, посвященные 
чемпионату Европы по дзюдо.

Серебряная трехрублевая монета (масса драгоценного металла 
в чистоте 31,1 г, проба сплава 925, каталожный № 5111-0231) и 
золотая монета номиналом 50 рублей (масса драгоценного метал-
ла в чистоте 7,78 г, проба 999, каталожный № 5216-0083) имеют 
форму круга диаметром соответственно 39 и 22,6 милиметра.

На лицевой стороне монет в круге расположено рельефное 
изображение эмблемы Банка России – двуглавого орла с опу-

щенными крыльями, под ним надпись полукругом «БАНК РОС-
СИИ», а по окружности указан номинал: «ТРИ РУБЛЯ», «ПЯТЬ-
ДЕСЯТ РУБЛЕЙ» и год чеканки. На оборотной стороне монет 
разместятся рельефные изображения двух борцов, а справа от 
них эмблема Европейского союза дзюдо, а также надписи «ЧЕМ-
ПИОНАТ ЕВРОПЫ 2012 ПО ДЗЮДО» и  «ЧЕЛЯБИНСК».

В официальном сообщении Банка России указывается, что 
выпускаемые монеты являются законным средством налично-
го платежа на территории страны без всяких ограничений.

Напомним, право на проведение чемпионата Европы 2012 
года по дзюдо Челябинск выиграл в 2009 году. Таким образом, 
Россия впервые получила право на проведение столь крупных 
соревнований по дзюдо среди взрослых спортсменов. В борьбе 
за Евро-2012 Челябинск обошел Рим, Будапешт и Стамбул. 
Особенно важно, что событие состоится накануне летних Олим-
пийских игр в Лондоне. Чемпионат пройдет с 26 по 29 апреля на 
площадке Ледовой арены «Трактор». Любой желающий может 
приобрести билеты на официальном сайте чемпионата http:
//eurojudo2012.ru/, в кассах арены и салонах связи «Евросеть» 
по всей России.

– Я уверен, что мы проведем чемпионат Европы на самом 
высоком уровне. Мы активно готовимся к нему по всем направ-
лениям. Это событие станет достойной наградой для региона, 
ведь челябинская школа дзюдо – одна из самых сильных в 
мире. Наши спортсмены не раз становились чемпионами мира 
и Европы, призерами Олимпийских игр, – подчеркнул губерна-
тор Челябинской области Михаил Юревич.Н
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Южноуральские журналисты 

слишком мало уделяют внима-

ния рассказам о простых рабо-

чих. Такое мнение прозвучало на 

выездном заседании парламент-

ского пресс-клуба «Акцент», кото-

рое состоялось на Челябинском 

трубопрокатном заводе.

Встреча региональных жур-
налистов с рабочими тру-
бопрокатного завода со-

стоялась по инициативе директора 
ОТВ Светланы Яремчук. Инициативу 
поддержало управление информа-
ционной политики Законодательного 
Собрания Челябинской области.

Основная идея встречи – выяс-
нить, что хотят знать обычные люди о 
работе журналистов, насколько на се-
годняшний день современные сред-

ства массовой информации отвечают 
запросам и потребностям простых 
южноуральцев.

Среди приглашенных на заседа-
ние парламентского пресс-клуба – 
председатель Союза журналистов 
Челябинской области Александр 
Юрин, главный редактор газеты 
«Южноуральская панорама», вице-
президент пресс-клуба «Акцент» 
Андрей Трушников, директор ОТВ 
Светлана Яремчук, руководитель 
газеты «Комсомольская правда – 
Челябинск» Наталья Глазунова, ди-
ректор газеты «Аргументы и фак-
ты – Челябинск» Елена Ревнякова, 
главный редактор портала «74.ру» 
Сергей Крапивин, главный редактор 
телеканала «СТС-Челябинск» Ната-
лья Игнатович.

Накануне встречи работникам 
ЧТПЗ предложили принять участие 
в небольшом социологическом 
опросе. Среди вопросов – каким 

телеканалам, печатным и интернет-
СМИ отдаются предпочтения, какие 
южноуральские средства массовой 
информации вызывают наибольшее 
доверие. Помимо этого сотрудников 
завода попросили назвать фамилии 
известных им депутатов Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти. 

Судя по ответам, из телевизион-
ных средств массовой информации 
наибольшей популярностью пользу-
ются федеральные каналы – Первый 
и «Россия». Что касается местного ТВ, 
то наиболее популярный – «Восточ-
ный экспресс», интерес к телепере-
дачам «СТС-Челябинск», «31-го ка-
нала» и ОТВ примерно одинаковый. 
Среди печатных СМИ наибольшей 
популярностью пользуется «Комсо-
молка», второе место, по предпо-
чтениям сотрудников ЧТПЗ, у «АиФ-
Челябинск», на третьем – «Вечерний 
Челябинск». Самый популярный сре-

ди «интернетовских» изданий – сайт 
«74.ру».

Новости в сфере экономики и 
светской жизни в основном интере-
суют женщин с высшим образовани-
ем, мужчины предпочитают бизнес-
новости, новости спорта. Те, кому за 
50, в основном проявляют интерес 
к рубрикам «Здоровье» и «Советы 
садоводам».

Откровенно участники опроса 
назвали известных им депутатов 
областного парламента. Самым из-
вестным оказался председатель За-
конодательного Собрания Владимир 
Мякуш, не сильно отстают по по-
пулярности вице-спикер региональ-
ного парламента Семен Мительман, 
депутаты Александр Федоров и Кон-
стантин Захаров.

Что касается самой встречи, то 
она была по-настоящему содержа-
тельная и эмоциональная. Сотрудни-
ки заводы рассказали свое видение 
работы журналистов. Жаркие дис-
куссии разгорелись вокруг журна-
листской этики, общественной пози-
ции СМИ, о том, что стоит рассказы-
вать, а о чем СМИ лучше умолчать.

Главное, на что обратили вни-
мание журналистов все сотрудни-
ки трубопрокатного, – практически 
полное отсутствие в средствах мас-
совой информации рассказов о ра-
бочих профессиях. СМИ, по мнению 
заводчан, имеют огромное значение 
в формировании положительного 
имиджа рабочего.

– На трубопрокатном я работаю 
уже 27 лет, – рассказала ведущий 
инженер испытательного центра 
ЧТПЗ Елена Вяткина. – И тема про-
стого рабочего меня очень волнует. 
Сын сейчас учится в институте, хо-
телось бы и его видеть сотрудником 
нашего завода. Но при этом обидно, 
что в СМИ совсем не формируется 
положительный портрет рабочего, 

портрет рабочей молодежи. Я счи-
таю, что надо рассказывать о нашей 
работе, надо показывать династии 
рабочих. Вот, к примеру, каждый год 
сотрудники завода на корпоративном 
интернет-портале выбирают лучшую, 
по их мнению, династию, которая ра-
ботает на ЧТПЗ. Было бы неплохо, 
если бы о таких династиях расска-
зывали журналисты, ведь наверняка 
таких рабочих семей на заводах Че-
лябинской области много.

Кроме того, сотрудники завода 
заметили, что СМИ уделяют мало 
внимания рассказам о спортивной 
и культурной жизни региона, пропа-
ганде здорового образа жизни среди 
молодежи. Не хватает и информации 
о работе жилищно-коммунального 
сектора, особенно касающейся жи-
лищных льгот и того, как жильцы 
могут контролировать расходование 
денег управляющими компаниями.

Слишком много, по мнению за-
водчан, криминальных новостей. 
Были высказаны пожелания больше 
рассказывать о героях и поменьше 
– о злодеях.

– Сейчас многие молодые люди 
почти не знают историю родного 
края, страны, – заметили заводчане. 
– Поэтому, наверное, пришло время 
на телевизионных экранах и газетных 
страницах рассказывать о каких-то 
исторических событиях нашей Роди-
ны, судьбоносных решениях в жизни 
нашего государства. 

Недостаточно информации о ра-
боте областного правительства и де-
путатов Законодательного Собрания. 
Участники встречи заметили, что 

большинство не в курсе того, какие 
законы в области принимаются, как 
они влияют на жизнь южноуральцев. 
Прозвучали пожелания увидеть пар-
ламентариев, что называется, «без 
галстука».

Все эти и многие другие замеча-
ния и пожелания журналисты взя-
ли на карандаш и обещали учесть в 
дальнейшей работе.

СМИ: ВРЕМЯ НРАВСТВЕННОСТИ 
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Светлана ЯРЕМЧУК, директор холдинга ОТВ:

– На этой встрече мы увидели аудиторию, которая реально говорила о 
том, что она хочет получить от всех средств массовой информации. 

В первую очередь людьми всегда будут востребованы вечные ценности. 
Кроме того, жители хотят получать свежую информацию о жизни города и 
области. Важным мне показалось еще и то, что говорили о качестве сегод-
няшних СМИ, о форме подачи информации. И третье, что мне было приятно 
услышать, – все-таки зритель, читатель, слушатель хочет разнообразия 
очень нравственных программ. Засилье криминала и бездумных сериалов, 
абсолютно тупых развлекательных программ, которое сегодня есть, осо-
бенно на федеральных каналах, уже раздражает аудиторию. Думаю, если 
сегодня будут появляться очень качественные продукты, которые пред-
ложат наши средства массовой информации в новом формате и с хорошей 
нравственной основой, они будут востребованы людьми.

Елена ВЯТКИНА, ведущий инженер испытательного центра Челя-

бинского трубопрокатного завода:

– Общение с журналистами получилось очень интересным. Многое 
пришлось узнать о журналистской работе, задать любопытные вопросы, 
высказать свои пожелания. Думаю, мы друг друга услышали. Теперь будем 
ждать результатов этого разговора.

Конечно, рано еще делать конкретные выводы этой встречи, наверное, их 
мы увидим немного позже и на экранах, и на страницах газет, и в Интернете.

ЗАСЛОН ЛЕСНЗАСЛОН ЛЕСНЫМ ПОЖАРАМЫМ ПОЖАРАМ
 Губернатор Михаил Юревич подписал постановление, 

в котором подробно расписан план мероприятий по пред-
упреждению лесных пожаров в предстоящий весенне-
летний период.

Согласно документу, Главное управление лесами Че-
лябинской области обязано организовать сводный план 
тушения пожаров и до начала пожароопасного периода  
обеспечить подготовку необходимой техники и оборудова-
ния. Кроме того, в круглосуточном режиме будет работать 
региональный пункт диспетчерского управления по полу-
чению информации о возможной опасности и по тушению 
уже возникших пожаров.

Главам муниципальных образований Южного Урала 
поручено создать на своих территориях спецкомиссии 
по борьбе с очагами возгорания, обеспечить готовность 
организаций, привлекаемых для ликвидации ЧС, а так-
же создать резерв финансовых средств и материальных 
ресурсов.  Соответствующие рекомендации даны также 
управлению МЧС России по Челябинской области и право-
охранительным органам в рамках их компетенции. 

Немаловажную роль в предотвращении пожаров, 
уверен Юревич, играет бдительность и ответственность 
самих южноуральцев. «Тушение лесных пожаров – очень 

тяжелое и дорогостоящее для бюджета мероприятие, – говорит 
губернатор. – Мы видели, как огонь, который невозможно оста-
новить, бушевал 2 года назад. Выгорали лесные массивы, целые 
деревни. Большая просьба к жителям Южного Урала весной и 
летом не разводить костры в лесах, это очень опасно».

СУБСИДИИ МАЛОМСУБСИДИИ МАЛОМУ БИЗНЕСУУ БИЗНЕСУ

В прошлом месяце областным правительством был 
утвержден порядок предоставления субсидий предпри-
нимателям на модернизацию производства, на участие 

в выставках, присоединение к электросетям и так далее. Для 
получения субсидий предприниматель должен быть зарегистри-
рован и осуществлять приоритетный вид деятельности на тер-
ритории Челябинской области, не иметь задолженности по на-
логовым платежам, сохранять рабочие места и объем налоговых 
отчислений в бюджеты. 

Есть и еще одно требование – размер среднемесячной за-
работной платы работников предпринимателя должен быть не 
ниже прожиточного минимума, определенного для трудоспособ-
ного населения области. Все подробности можно узнать на сайте 
ведомства. 

Напомним, что в 2011 году в рамках региональной програм-
мы развития предпринимательства финансовой поддержкой на 

сумму 86,2 миллиона рублей воспользовались 255 начинающих 
и действующих бизнесменов.

НАЛОГОМ ЕДИННАЛОГОМ ЕДИНЫМЫМ

С марта этого года налогоплательщики смогут увидеть 
все суммы своих имущественных налогов на одном 
квитке. Кроме того, к уведомлению будет прикреплен 

отрывной корешок «обратной связи». Его можно будет от-
править в инспекцию, если плательщик обнаружил ошибку в 
данных. 

С этого месяца налоги на землю, транспорт и имущество будут 
объединены в одном уведомлении от налоговой инспекции. 
Напомним, что раньше физические лица получали три разных 
уведомления и в разное время. 

Еще одно нововведение – отрывной корешок, который по 
задумке поможет упростить исправление ошибок. Например, 
раньше налогоплательщику приходилось стоять в очереди в 
налоговую или отправлять собственные пояснения по почте с 
просьбой пересчитать сумму налога. Теперь же, если вы не со-
гласны с данными (например, пришел налог на давно проданную 
машину), то необходимо указать свои пояснения в отрывном 
квитке и отправить все той же почтой. Отметим, что все налоги 
должны быть уплачены до 1 ноября. Н
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Нареканий на качество южно-

уральских дорог с каждым годом 

становится все меньше. Обнов-

ленные дороги теперь радуют 

жителей не только Челябинска, 

но и муниципалитетов области. 

Масштабная дорожная рекон-

струкция дошла даже до сель-

ских поселений.

Окончание. Начало на стр.1

В результате реализации об-
ластной целевой программы 
в прошлом году в эксплуата-

цию было введено 25 километров ав-
томобильных дорог общего пользова-
ния: 18 километров – регионального 
или межмуниципального значения и 
семь километров муниципальных до-
рог. Кроме того, было сдано три моста 
протяженностью 281 п.м.

В столице Южного Урала введено 
в эксплуатацию восемь километров 
автомагистралей, три транспортные 
развязки общей протяженностью два 
с половиной километра, транспортно-
пешеходный мост через реку Миасс 
по улицам Красной – Каслинской про-
тяженностью 700 п.м.

Понятно, что дорожных проблем 
еще много. А потому реализацию про-
граммы решено продолжать дальше. 
Во второй половине 2011 года област-
ное правительство утвердило новую 
программу строительства и рекон-
струкции дорог общего пользования, 
она также рассчитана на три года – с 
2012 по 2015-й. Уже известно, что на 
ее реализацию в 2012 году из средств 
областного дорожного фонда будет 
выделено 2,7 миллиарда рублей.

Кстати, на днях глава региона Ми-
хаил Юревич выступил с инициативой 
внести изменения в областную целе-
вую программу по строительству и 

реконструкции дорог. На софинанси-
рование строительства двух крупных 
развязок столицы Южного Урала на-
правляется 409 миллионов рублей.

Губернатор заметил, что количе-
ство автомобилей в городе с каждым 
годом становится все больше, и уже 
в ближайшее время у Челябинска 
есть все шансы достичь европейско-
го уровня по автомобилизации. Это 
означает, что количество машин в 
городе может вырасти почти до 500 
тысяч.

– Мы готовы к тому, чтобы обе-
спечить современные и комфортные 
условия движения общественного 
и личного автотранспорта, – уверен 
Михаил Юревич. – Продолжим рас-
ширять существующие мосты и путе-
проводы и строить новые.

Перераспределенные миллионы 
будут направлены на строительство 
развязки по улице Братьев Кашири-
ных на участке от Кирова до Россий-
ской и транспортном узле на пере-
сечении Копейского шоссе, улицы 
Гагарина, автодороги «Меридиан» и 
улицы Рождественского. По графику 
строительные работы на этих объек-
тах должны завершиться в 2013 году.

Стоит отметить, что особое вни-
мание уделяется теперь качеству 
дорожного ремонта и строительства. 
Дорожная тема – под пристальным 
контролем не только губернатора 
Михаила Юревича, но и депутатов За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области.

Качество дорожного строитель-
ства теперь во многом зависит от 
новой схемы работы с подрядчиками. 
Если раньше строительство и ремонт 
дорог начинались после авансового 
платежа, то теперь деньги перечис-
ляются только после того, как новый 

строительный объект прошел прием-
ку по качеству. По мнению специали-
стов, новая система работы поможет 
исключить возможность появления 
недобросовестного подрядчика.

Правда, уже давно ведутся разго-
воры о том, что пора менять СНиПы,
которые действуют с 1985 года. Зача-
стую именно они не позволяют актив-
но внедрять современные технологии 
дорожного строительства, разрабо-
танные на сегодняшний день. Кроме 
того, не стоит списывать со счетов и 
пресловутый человеческий фактор. 
Решением этих и многих других про-
блем всерьез озабочены не только 
специалисты дорожной отрасли, но и 
региональные власти.

Для решения многих дорожных 
вопросов в области сформирован 

дорожный фонд. Соответствующий 
областной закон южноуральские 
парламентарии приняли еще летом 
прошлого года. С учетом поправок в 
закон «О дорожном фонде Челябин-
ской области», внесенных в январе 
этого года, средства фонда теперь 
будут направляться не только на 
региональные и муниципальные до-
роги, но и на ремонт дворовых тер-
риторий и проездов к ним. А также 
на предоставление субсидий мест-
ным бюджетам на проектирование 
и строительство автомобильных до-
рог общего пользования местного 
значения с твердым покрытием до 
сельских населенных пунктов, не 
имеющих круглогодичной связи с 
сетью автомобильных дорог общего 
пользования.

Дорожный фонд формируется за 
счет базового объема бюджетных 
ассигнований дорожного фонда, 
прогнозируемого объема доходов 
областного бюджета, зачисляемого 
в дорожный фонд (это в первую 
очередь акцизы на автомобиль-
ный бензин, прямогонный бензин, 
дизтопливо, моторные масла для 
дизельных и карбюраторных (ин-
жекторных) двигателей; транспорт-
ный налог); госпошлин за перевозку 
опасных, крупногабаритных и тя-
желовесных грузов; использования 
имущества, входящего в состав ав-
томобильных дорог общего поль-
зования.

В общей сложности на этот год в до-
рожном фонде запланировано 9 мил-
лиардов 216 миллионов рублей.

НОВЫЕ ДОРОГИ – НОВОЕ КАЧЕСТВО
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Благодаря спонсорской поддержке 

депутата Законодательного собрания 

Челябинской области Андрея Самсонова 

в Троицке набирает обороты социаль-

ный проект «Одаренные дети». Депутат 

выделил денежные средства для орга-

низации поездок одаренных детей на 

престижные всероссийские олимпиады, 

конкурсы, фестивали, спартакиады. 

Проект «Одаренные дети» при-
зван поддержать талантли-
вых учащихся школ города. 

У школьников, которые отлично учат-
ся,  успешно занимаются творчеством 
и спортом, ведут исследовательскую 
работу, становятся победителями го-
родских, областных спартакиад и кон-
ференций, теперь появляется возмож-
ность участвовать на мероприятиях 
российского и международного уров-
ня. 

– Для города это весомая финан-
совая поддержка со стороны депутата 
Андрея Александровича Самсонова, – 
рассказывает зам. главы г. Троицка по 
социальным вопросам Розалия Виш-
някова. – Это позволит нам увеличить 
количество участников программы 
«Одаренные дети», увеличить число го-
родских мероприятий. Поднять интерес 
и стимул интеллектуально-творческого 
потенциала учащихся школ города. 
Внимание и забота депутата заслужи-

вают самых искренних слов благодарности от 
детей, педагогов, родителей.  

Первыми финансовую поддержку от де-
путата Андрея Самсонова получили один-
надцатиклассники городской средней школы 
№ 10 Владислав Чернов и Анна Гец. Юные тро-
ичане заслужили приглашение участвовать 
в V Всероссийской спартакиаде по военно-
спортивному многоборью «Призывник Рос-
сии», финальные соревнования состоятся в 
конце марта в Москве. Поездка детей в столи-
цу могла бы и не состояться. Так, к сожалению, 
было в прошлом году, когда Анна Гец стала по-
бедителем областных соревнований, а вот на 
поездку в Москву денег не нашлось ни в род-

ной школе, ни в городской администрации. 
Что скрывать, педагоги, тренеры, режиссеры 
порой с огромным трудом выискивают деньги 
на мероприятия и поездки в Челябинск, так 
бывает, что ехать на соревнования и конкурсы 
приходится на свои личные сбережения. А тут 
Москва! Деньги требуются немалые. Эту про-
блему решил депутат ЗСО Андрей Самсонов, 
выделив на социальный проект «Одаренные 
дети» серьезные средства.  

– Всей душой и сердцем я за гармоничное 
развитие детей, – откровенно признается Ан-
дрей Александрович. – Укрепление здоровья, 
воспитание патриотического настроения, раз-
витие интеллектуальных способностей под-

ростков – это главная задача взрослых и в 
целом всего нашего общества. С радостью 
и огромным желанием будут поддерживать 
талантливых юных троичан. 

Старшеклассники Владислав Чернов и 
Анна Гец живут активно. Они – отличные 
спортсмены: молнией бегают, метко стреля-
ют, подтягиваются, прыгают – все свои луч-
шие качества им предстоит еще раз доказать 
на российском уровне. Радуется и переживает 
за своих воспитанников учитель физкультуры 
средней школы № 10 Людмила Николаевна 
Бочкарева. Она тоже полна надежд на побе-
ду, ведь сил и времени в тренировки вложено 
много. 

Помощник депутата Андрея Самсонова 
Эльвира Хайбуллина по распоряжению де-
путата вручила денежные средства и поже-
лала участникам спартакиады доброго пути 
и успешного выступления в столице. Перед 
дальней дорогой – фото для истории, напут-
ственные слова.

В Москве во время соревнований юные 
троичане и их спортивный наставник будут 
жить в респектабельном гостиничном ком-
плексе «Измайлово», ужинать в ресторане, 
будет для них культурная и экскурсионная 
программа.

– Даже находясь вдали от дома, дети долж-
ны чувствовать себя комфортно и проводить 
время с пользой, интересно и разнообразно, 
– считает депутат Андрей Самсонов. – Этого 
они заслужили своей отличной учебой, при-
лежным трудом, талантом и победами. 

АНДРЕЙ САМСОНОВ:
«ДУШОЙ И СЕРДЦЕМ ЗА ОДАРЕННЫХ ДЕТЕЙ»
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В Ледовом дворце «Уральская 

молния» прошел второй турнир 

на Кубок Законодательного Со-

брания Челябинской области 

по хоккею на валенках «Играй 

по-нашему!». Победа и золотая 

статуэтка в виде символа состя-

зания достались команде из Че-

лябинска «Уральский характер».

В турнире приняли участие 
48 лучших команд области. 
Среди них детские, женские 

команды, команды производствен-
ных коллективов, организаций и 
депутатов. Более 300 хоккеистов в 
валенках и с клюшками наперевес 
ринулись в бой за главный приз – 
Суперкубок Законодательного Со-
брания.

Открыв турнир, председатель ЗСО 
Владимир Мякуш вышел на лед в 
составе команды депутатов против 
«Силачей Урала». 

– В детстве во дворе мы играли 
в хоккей только в валенках. Сегодня, 
несмотря на свои года, вышел на пло-
щадку – и нахлынули приятные вос-
поминания. Я почувствовал азарт, дух 
борьбы, мне захотелось выиграть. 
Соперники сильные, но не было сы-

гранности – у нас более сплоченный 
коллектив. Игра закончилась нашей 
победой, – поделился впечатлениями 
Владимир Мякуш.

Матчи детских команд по силе и 
азарту игры не уступали взрослым. 
В ходе первых встреч определился 

явный лидер – сборная поселка Смо-
лино. Все победители детских игр по-
лучили сладкие призы и валенки с 
символом турнира.

Не менее эмоциональной и зрелищ-
ной была игра женских команд «Авто-
Дива» и «Деловая Россия». Девушки из 

второй сборной соблюдали дресс-код 
даже на льду: играть они вышли в бе-
лых рубашках и черных галстуках.

Как отметил главный судья тур-
нира Евгений Усенко, все игры по-
лучились необычайно яркими и зре-
лищными. «Каждая команда вносит 
на лед что-то свое – упорство, изяще-
ство, зрелищность, ловкость и бы-
строту реакции», – считает он.

В итоге золото досталось команде 
из Челябинска «Уральский характер», 
серебро – «Торпедо» из Снежинска, 
бронза – сборной Снежинска «Ветера-
ны». Победители получили символы 
турнира – статуэтки в виде золотого, 
серебряного и бронзового валенков. 
Миниатюрный валенок красного цве-
та за волю к победе был присужден 
женской сборной «АвтоДива».

В минувшие выходные мно-

гие отказались от домашних 

диванов и выбрали здоровый 

образ жизни: чистый воздух и 

скорость движения. Десятый Ку-

бок губернатора по горным лы-

жам завоевала команда област-

ного правительства. А симпатии 

большей части посетителей 

«Солнечной долины» достались 

приглашенному гостю – извест-

нейшему российскому путеше-

ственнику Федору Конюхову. 

-Кубок губернатора, 
или Всероссийский 
фестиваль горно-

лыжного спорта и сноуборда, 
– уже символ «Солнечной до-
лины». Каждый год на меро-
приятие собирается огромное 
количество людей. Считаю, 
что Кубок губернатора Челя-
бинской области – самое по-
пулярное зимнее зрелищное 
соревнование среди не только 
спортсменов, но и любителей, 
детей, – отметил президент на-
ционального парка спорта и ту-
ризма «Тургояк» Олег Сиротин. 

К слову о детях. Пока радостные, 
но невнимательные родители по-
догревали интерес к мероприятию 
различными напитками и жарили 
шашлыки, их дети не менее радост-
но катались с большой горы. На ми-
нуточку, эта самая гора находилась 
прямо под трамплином, на котором 
лыжники тренировали разные фоку-
сы. Вылеты лыжников, конечно, были 
эффектные, но, по признанию одного 
из них, детей за трамплином видно 
не было. Хорошо, что все обошлось, 
но впредь хотелось бы, чтобы ру-
ководство горнолыжного комплекса 
уделяло больше внимания безопас-
ности всех своих посетителей. 

О том, что Кубок губернатора – 
мероприятие популярное, свидетель-
ствует тот факт, что на турнире заре-
гистрировались порядка 320 человек. 
Выступала 31 команда – представи-
тели банков, различных компаний, 
объединений работодателей. 

Поделился своими впечатлениями 
и заместитель председателя Законо-
дательного Собрания области Семен 
Мительман, выступавший совместно 
с министром образования Алексан-
дром Кузнецовым.

– В наш век гиподинамии, ког-
да мы сидим в кабинетах и лежим 
дома на диванах, такие мероприя-
тия заставляют двигаться. Хотелось 
бы, чтобы планы руководства гор-
нолыжного комплекса становились 
реальностью, чтобы здесь появились 
и студенческая деревня, и вторая 
кресельная трасса, и водный дворец, 
благодаря которому будет решена за-
дача круглогодичного отдыха на этой 

территории. Все эти новшества будут 
привлекать еще больше туристов в 
Челябинскую область, – отметил Се-
мен Аркадьевич. 

Первый заместитель министра по 
физической культуре, спорту, туризму 
Челябинской области Леонид Одер от-
метил, что идея создания в Челябин-
ской области республиканской базы 
подготовки сборных команд интерес-
на и имеет право на жизнь. Этот про-

ект будет прорабатываться на уровне 
областного правительства. 

Интереснейший проект, поддер-
живаемый руководством горнолыж-
ного комплекса, – это пересечение 
Тихого океана известным путеше-
ственником Федором Конюховым. 
Федор Филиппович считает крайне 
важным получить поддержку Челя-
бинской области.

– С Южным Уралом дружу более 
10 лет, – признался знаменитый пу-
тешественник. – Так как именно вы 
поддержали мой проект по пересече-
нию на веслах Атлантического океа-
на. С вашей поддержкой мы сможем 
пересечь и Тихий океан. Сейчас пла-
нируем построить лодку, на которой я 
отправлюсь в путешествие от Чили до 
Австралии. Предстоит пересечь 8000 
миль океана, это почти 15 тысяч ки-
лометров. Непростой путь, на веслах 
его можно проделать за 160 – 180 
дней. Пока такое путешествие никто не 
осилил. Свое же приключение я начну 
с озера Тургояк, и только потом приеду 
в Чили. Челябинская область – гигант-
ская, здесь живет множество людей. 
Челябинская область – это страна! И 
необходимо, чтобы спорт был разный. 

ИГРАЙ ПО-НАШЕМУ
«Уральский характер» на валенках«Уральский характер» на валенках

ЛЫЖНЮ ЗДОРОВОМУ ОБРАЗУ ЖИЗНИ!
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С 25 апреля до 15 июня на 

водоемах Челябинской области 

вводятся особые условия рыб-

ной ловли. В период нереста 

рыбачить можно будет только 

с берега удочкой. Лодкой поль-

зоваться нельзя, как и ловить 

«в заброд».  

НА СТРАЖЕ БЕРЕГОВ
Пока на озерах стоит лед, а ры-

баки уже налаживают снасти к боль-
шой, летней рыбалке. Те, кто должен 
охранять водные объекты, тоже го-
товятся к борьбе с нарушителями. 
Начальник отдела госконтроля, над-
зора и охраны водных биоресурсов 
по Челябинской области Дмитрий Ло-
гинов рассказал, что после многолет-
ней череды реорганизаций наконец-
то начал стабильно работать отдел 
госконтроля. На сегодняшний день 
штат отдела укомплектован полно-
стью. Готовы инспектировать водо-
емы 30 сотрудников. Работы много, 
если даже не считать, что на каждого 
приходится по сотне водоемов.  

– Кроме контроля над соблюде-
нием правил рыболовства, – рас-
сказывает Дмитрий Логинов, – в 
прошлом году мы проверяли вы-
полнение режима водоохранной 
зоны. На водоемах она составляет 
до 50 метров от уреза воды, на ре-
ках – до 200 метров. 

Чиновник пояснил, что специаль-
ные режимы на водных объектах 
предполагают запрет движения, 
стоянки и проезда автотранспорт-
ных средств. Иначе – штрафы от 
трех до 4,5 тысячи рублей. 

Объявленная бесплатная ры-
балка на всех водоемах не отменя-
ет ограничения по вылову рыбы. 
Приближается нерест. В связи с 
этим ограниченный запрет на ры-
балку все же будет. Закон 166 ФЗ 

предписывает, что можно будет 
рыбачить в период нереста только 
с берега и с общим количеством 
крючков на рыбака не более двух 
штук. Но запрещается заплывать 
на лодках, заходить «в заброд». На 
всех озерах установлены запретные 
сроки: с 5 мая по 15 июня ввиду 
нереста. В течение сорока дней на 
водоемах совместно с полицией бу-
дут проходить рейды на постоянной 
основе. Единственный сдвиг по не-
рестовому периоду будет на озере 
Улагач, Южноуральском и Троицком 
водохранилищах. Он ограничится 
периодом с 25 апреля по 5 июня. 

Нарушителей ждут предусмо-
тренные санкции: от одной до двух 
тысяч рублей штрафа. Как и в про-
шлом году – особый контроль над 
соблюдением правил среды обита-

ния. Статья  8 – 33 Кодекса об ад-
министративных правонарушениях 
предполагает санкции за размеще-
ние отходов на водоеме, мусора, 
сброс сточных вод. 

Только за прошлый год инспек-
торами отдела выявлено 3820 
правонарушений, в том числе 3081 
нарушение правил рыболовства. 
Наложено штрафов почти на шесть 
миллионов рублей, из них взыскано 
уже около 75 процентов. 

– Иски предъявлялись за неза-
конную добычу биоресурсов, – ком-
ментирует Дмитрий Владимирович. 
– Возбуждались уголовные дела. В 
прошлом году в правоохранитель-
ные органы передано около 90 ма-
териалов. Сегодня уже возбуждено 
20 уголовных дел по фактам брако-
ньерства. 

Браконьеры у нас по-прежнему 
не брезгуют сетями, электроудочка-
ми – орудиями, которые причиняют 
чудовищный вред природе. Причем 
в водоемах на особо охраняемых 
природных территориях. Например, 
возбуждены уголовные дела за бра-
коньерство на озере Шуранкуль, что 
на территории Шуранкульского го-
сударственного заказника. 

АБОРИГЕНЫ – БЕСПЛАТНЫЕ
Закон о рыболовстве и сохране-

нии водных биоресурсов опреде-
ляет право граждан свободного 
рыболовства на водоемах общего 
пользования. Рыбалка бесплатная. 
Поэтому традиционных чебаков, 
окуней, ершей и прочих абориге-
нов наших вод можно ловить без 
проблем. А что делать с пелядью, 

рипусом и карпом, которых специ-
ально зарыблял пользователь на 
рыбопромысловых участках? Здесь 
отношения регулируются норма-
ми Гражданского кодекса. В 2010 
году предусматривалось право со-
ставить протокол и оштрафовать 
тех, кто любительскую рыбалку 
осуществляет на рыбопромысло-
вых водоемах, предоставленных в 
пользование юридическим лицам 
для рыборазведения и рыбодобы-
чи. Но сегодня на этот счет закон 
молчит.  

Точку в спорах может поставить, 
уверяют специалисты, закон об 
аквакультуре. Принятие его пла-
нируется в ближайшее время. По 
крайней мере об этом говорит ре-
шение третьего съезда работников 
рыбного хозяйства, прошедшего 
месяц назад в Москве. Не принят 
пока и закон о любительском ры-
боловстве. 

Кстати, любительская рыбалка 
запрещена только в одном случае, 
если водоему придан статус обосо-
бленного пользования. Например, 
на Теченском каскаде водоемов. 

И напоследок. Если к вам на 
берегу озера подойдут неопреде-
ленные лица и предложат оплатить 
стоимость путевки и пойманной 
рыбы, можно обращаться в право-
охранительные органы или в отдел 
госконтроля. Есть телефон горячей 
линии 264-67-62, который действу-
ет в рабочие дни. Не соглашай-
тесь оплачивать неустановленную 
услугу. Тем более что жулики, как 
правило, не выдают квитанций, не 
предъявляют паспорт и документы 
на аренду водоема. Специалисты 
советуют в конфликтных ситуациях 
фиксировать все на фото и видео. 
Но разбираться придется в каждом 
конкретном случае. 

РЫБА ПРОСИТ НЕ БЕСПОКОИТЬ!
Каковы особенности национальной ловли весной и летом 2012 года?Каковы особенности национальной ловли весной и летом 2012 года?

На 15-м Международном салоне изобре-

тений и инновационных технологий «Ар-

химед-2012» наши земляки представят 24 

проекта. Среди них – уникальные защитные 

маски, модуль для полной очистки воды, 

аппарат биоискусственной печени, диффе-

ренциал для автомобилей, позволяющий 

водителям чувствовать уверенность на 

любых дорогах, и многое другое. Оценить 

творения наших Кулибиных смогут посети-

тели ЭкоЦентра «Сокольники» – выставка 

началась вчера и продлится до 23 марта. 

По данным пресс-службы ре-
гионального министерства 
экономического развития, в 

столицу отправились представители 
10 малых компаний и двух вузов Че-
лябинской области. Например, завод 
пленочных систем отопления покажет 
пленочный электронагреватель ЗЕБРА, 
ООО «Потенциал» – модуль плазмохи-
мической очистки и обеззараживания 
воды, ООО «Биомедицинские препара-
ты» – биоискусственную печень, малое 
предприятие «Второе дыхание ТМ» – ма-
ску для дыхания. Кстати, тепловые, анти-
смоговые и антибактериальные маски 
многоразового использования вызвали 
большой интерес у участников выставки 
«Инновационная Россия – 2011», которая 
проходила в сентябре прошлого года в 

Санкт-Петербурге. Продукцией компании «Вто-
рое дыхание» заинтересовалась сеть армейских 
магазинов северной столицы, ГУ «Арктический 
и антарктический научно-исследовательский 
институт», филиал ГУП «ЖКХ РС (Я)» из Якутска. 

Еще одна интересная разработка, которую 
увидят в Москве, принадлежит компании «ДАК» 
– дифференциал автоматический Красикова. 
Этому изобретению уже 10 лет, и оно успешно 
внедрено. В 2004 году его автор – Валерий 
Красиков – получил патент. Разработка пред-
ставляет собой механический дифференциал 
с автоматической блокировкой. Устанавливать 
эту деталь можно на любые колесные транс-

портные средства. ДАК повышает безопасность 
автомобиля, его проходимость, при этом не 
требует изменений конструкции и специальной 
подготовки водителя. С ним и на бездорожье, и 
во время движения по льду машины ведут себя 
предсказуемо и спокойно. 

Немало изобретений презентуют на вы-
ставке и наши вузы. Магнитогорский госу-

дарственный технический университет имени 
Носова представит восемь инновационных 
разработок, Челябинская государственная 
агроинженерная академия – четыре проекта.

– На сегодняшний день у нас в работе на-
ходятся несколько сотен проектов в различных 
отраслях, – рассказал начальник отдела раз-
вития инновационной деятельности областно-

го министерства экономического 
развития Леонид Исенко. – На-
верное, нет ни одной отрасли, 
в которой не было бы ничего 
изобретено. Особенно много раз-
работок в области металлургии 
и машиностроения, медицины, 
сельского хозяйства, ЖКХ. Есть и 
нанотехнологические. Большин-
ство проектов выходят из вузов. 
Все они запатентованы.

Стоит отметить, что в рамках 
салона будет организована вы-
ставка проектов, имеющая ре-
путацию уникальной площадки 
для продвижения на рынок раз-
работок высокотехнологического 
комплекса и привлечения инве-
стиций в инновационную сферу. 
Кроме того, представленные там 
проекты примут участие в кон-
курсном отборе по 12 номина-
циям. О его результатах мы со-
общим позже. 
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ОТ ЮЖНОГО УРАЛА ДО ШОТЛАНДИИОТ ЮЖНОГО УРАЛА ДО ШОТЛАНДИИ
На берегу озера Сунгуль (Каслинский 
район) сохранились развалины 
староверческого скита. Он действовал 
в XVIII – XIX веках и был центром 
старой веры на севере современной 
Челябинской области. Многие 
исследователи полагают, что 
каменные постройки и колодец, 
оставшиеся ныне от скита, были 
сооружены задолго до появления на 
Сунгуле старообрядцев, в каменном 
веке.

Среди исследователей, разделяющих 
эту точку зрения, и саткинский краевед 
Александр Шестаков.

– Посмотрите, – говорит он, – «каменный 
дом» в староверческом скиту слишком уж по-
хож на Скара-Брей (Skara Brae) – крупное и хо-
рошо сохранившееся поселение эпохи неолита, 
обнаруженное у залива Скейл (Bay of Skaill) на 
западном побережье Оркнейских островов в 
Шотландии. Складывается впечатление, будто 
в Шотландии и на Южном Урале были одни и те 
же строители…

– Кроме того, – продолжает Александр, – на 
территории скита располагается старое клад-
бище, а на нем колодец. Все до моего пред-
положения считали его питьевым, а на самом 
деле это ритуальный колодец. Вот описание 
шахт, обнаруженных в Германии и датируемых 
периодом с середины II тысячелетия до нашей 
эры до IV века новой эры.

Основные знания о немецких раскопках свя-
заны с Viereckschanze в Хольцхаузене (Бавария), 
где были найдены весьма примечательные ма-
териальные свидетельства кельтской культуры.

Земляная постройка в Хольцхаузене в плане 
представляет собой почти квадрат, около 300 
футов в поперечнике, с единственным входом. 
Было обнаружено, что ему предшествовали две 
фазы существования оград с бревенчатым па-

лисадом с совпадающим периметром. В одном 
углу находится группа ям под столбы, которая 
была прямо-угольным святилищем с колонна-
дой или крытой галереей.

По внутреннему краю окружающей ограду 
насыпи были расположены три необычные ри-
туальные шахты до восьми футов в диаметре 
и 120 футов глубиной. Наличие подобным же 
образом расположенных шахт известно в Гер-
мании и еще по крайней мере в трех других 
оградах типа Viereckschanze. Две ограды в Лонг-
Уиттенхеме, до сих пор не сравнивающиеся с 
ними, но вполне сопоставимые, были размером 
175 на 100 футов и 118 на 90. И в каждой был 
«колодец» восьми футов глубиной, а третья 
ограда, угловой формы, окруженная рвом с 
шахтой в центре, имела 72 фута в поперечнике.

В местечке Бозенсе была шахта 36 футов 
глубиной, содержащая римские вотивные 
предметы. Этим шахтам сопутствуют весьма 
необычные «колодцы». Еще их называют похо-
ронными колодцами или жертвенными ямами. 

Они романо-кельтского происхождения и были 
рассеяны по всей Галлии от Рейнской долины до 
Пиренеев и Атлантического побережья. В Герма-
нии ареал Viereckschanze и некоторые единич-
ные шахты близ реки Одер и в Бельгии, а также 
в юго-восточной Британии соотносят с опреде-
ленными романо-бриттскими храмами. Эти 
примеры не ограничиваются прямоугольными 
земляными постройками и их содержимым, 
которое включает в себя намеренно помещен-
ные внутрь предметы (керамику, часто целые 
сосуды, кости людей и животных, деревянные 
фигурки) в примитивном римском стиле и такие 
экзотические вещи, как 12-футовый кипарисо-
вый стержень (из Ле-Бернара в Вандее).

Все это не позволяет считать их утилитарны-
ми колодцами. Даже если некоторые сначала 
были ими, потом, с течением времени, они 
приобрели определенно ритуальный характер. 
В Хольц-хаузене шахты подчеркнуто не рас-
сматриваются как колодцы. В одном из них, 25 
футов глубиной, был найден деревянный шест, 

поставленный на дно вертикально. Почва во-
круг него содержала вещество, которое было 
определено анализом как продукт распада ор-
ганических веществ, таких как кровь и плоть.

Есть основание полагать, что некоторые из 
этих шахт ранее использовались как мусорные 
кучи или хранилища, в которые прятали что-
то, чтобы потом забрать. Это вполне может 
служить альтернативным объяснением. Но, 
видимо, чаще мы имеем дело с культовыми 
структурами, которые греки называли «ботрос», 
а римляне – «мундус», то есть ритуальными 
шахтами, связанными с богами потустороннего 
мира.

К этой же концепции относятся «фависсы», 
то есть ямы, в которые помещались предме-
ты, почитавшиеся священными благодаря их 
сакральному использованию, а также кости и 
пепел от жертвоприношений.

…Загадочные объекты Сунгульского старо-
верческого скита еще ждут своих исследова-
телей.

«Каменный дом»  на берегу озера Сунгуль 
Каслинского района области

Поселение эпохи неолита у залива Скейл 
на западном побережье Оркнейских островов в Шотландии

Для справки 
Скара-Брей состоит из 10 домов, объединенных в блоки, которые 

были населены в период примерно 3100 – 2500 годов до нашей эры. 
Это наиболее хорошо сохранившееся европейское поселение эпохи 

неолита. Степень сохранности его такова, что памятник включен в 
список объектов Всемирного наследия ЮНЕСКО.
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